

## Pegó alza salarial al empleo.- Banxico (Reforma 03/09/19)

Pegó alza salarial al empleo.- Banxico (Reforma 03/09/19) Jorge Cano Cd. de México (03 septiembre 2019).- El aumento salarial realizado a principios de 2019 evitó la creación de 52 mil empleos en los primeros cuatro meses del año, según estimaciones del Banco de México (Banxico). En términos porcentuales, el aumento del salario mínimo redujo la creación de empleo en 29 por ciento. En 2019, el salario mínimo creció 14 pesos, al pasar de 88.36 pesos diarios en 2018 a 102.68 pesos. De 2017 a 2018 el incremento fue de 4 pesos al pasar de 84.04 a 88.36 pesos. "Se estima que se habría observado un mayor nivel de empleo formal a nivel nacional de cerca de 80 mil empleos en caso de que los salarios mínimos hubieran aumentado como en 2018 y la actividad económica hubiese presentado un dinamismo similar", refiere el estudio. "De la estimación de 80 mil empleos, se estima que cerca de 64 por ciento, es decir 52 mil empleos, corresponderían al efecto de la revisión al salario mínimo", afirma Banxico. En lugar de 125 mil nuevas plazas creadas de enero a abril de 2019, considerando cifras desestacionalizadas, se hubiese observado una creación de 205 mil plazas, si las condiciones se hubieran mantenido como otros años. Otros factores del menor aumento de plazas de trabajo es la desaceleración en el sector industrial y de servicios, así como la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México que afectó el empleo en el sector de la construcción. La proporción de la gente en el sector formal que gana el salario mínimo es relativamente pequeña, en ese sentido el impacto es relativamente moderado, explicó Sergio Luna, director de estudios económicos de Citibanamex.